

DICE la sabiduría popular que no hay peor ciego que el que no quiere ver. Negar la realidad es propio de necios o de prepotentes que antes de dar su brazo a torcer están dispuestos a hacer lo blanco negro. La gran equivocación del Concejal García –cerrar la biblioteca de Las Palomas– se ha ido haciendo más y más grande a medida que ha ido pasando el tiempo, ya un año desde el gran error cometido, que ha ido creciendo por mor de no rectificar, de no admitir que se había equivocado.

Al desprecio a la cultura que supone cerrar una biblioteca con gran arraigo popular ha ido añadiendo la humillación a la que ha pretendido someter a los vecinos y vecinas que, arrojados por el mundo de la cultura, no sólo han pedido que se reconsidere la decisión recogiendo miles y miles de firmas, es que ni siquiera han sido reci-

PÚBLICO Y PRIVADO

María Escudero



El problema de García

bidos por el equipo de gobierno municipal.

Pero hay más, el local desalojado con fuerza aún no ha sido ocupado por los grupos folclóricos a los que por lo visto se iba a destinar después de transcurrir un año.

Durante este tiempo, el problema de García se ha ido haciendo más y más gran-

de. Ahora ya podemos hablar de los problemas de García. Así ha quedado demostrada su incapacidad para dirigir la política cultural de la ciudad, su escasísimo talante democrático y lo que es aún peor su raquítica inteligencia para gestionar un conflicto público, de intereses entre barrios y de prioridades políticas, que es lo mínimo exigible en democracia a quienes cobran del erario público y tienen como principal función gestionar el interés general. En fin, un portento político el concejal García.

Pero me temo que la cosa va a más, todo parece indicarlo. Los problemas se sabe cuando empiezan pero no cuando acaban. Tras un año de reivindicaciones de la Plataforma por la Reapertura de la Biblioteca de las Palomas el conflicto está más vivo que nunca y es una muestra de ejercicio responsable de la gente del Zaidín, acompañados de personas y colectivos que no están dispuestos a renunciar a la cultura ni a

doblegarse ante las decisiones arbitrarias de quienes ni siquiera les escuchan.

El sábado pasado hubo un acto más de los realizados por lo que ya llamamos La Barraca de las Palomas, que ha proporcionado tardes de lecturas y convivencia a través de la cultura a quienes han querido participar que son muchos y muchas, con él se exigía, una vez más, la reapertura en una fiesta cultural que llamaron *Reconstruyendo la biblioteca, libro a libro* y que está suponiendo una acción solidaria y comprometida con la cultura en una recogida de libros masiva procedente de donaciones de personas granadinas y de fuera de nuestra ciudad.

Señor García: reconozca sus equivocaciones y resuelva sus problemas, abra la biblioteca y deje que los libros recogidos por la Plataforma por la Reapertura de la Biblioteca devuelvan al Zaidín lo que nunca debió quitársele.

MIRADA URBANA



LUCIA RIVAS

Las caras más activas de la tercera edad

Los mayores de la ciudad son la viva imagen del que ahora se denomina envejecimiento activo. No solamente creen en el asociacionismo en la tercera edad sino que lo hacen una realidad. Decenas de miembros de la Federación de Mayores de Granada celebraron ayer en el Ayunta-

miento el aniversario de la federación y el de las ganas de seguir fomentando las relaciones entre el colectivo con multitud de actividades sociales y lúdicas, además de la participación en, por ejemplo, centros de día y asociaciones vecinales.

LAPIDARIO

Paso adelante del Nevada

UNA de las dos exigencias que impuso la sentencia sobre el Centro Nevada, la restitución de un millar de metros invadidos en el Camino de Alhendín, ha sido cumplida. En presencia del juez, todas las partes aceptaron la propuesta de compensar la superficie apropiada con otro terreno de extensión semejante situado junto al centro comercial. Quedan pendientes de negociación (la reunión se ha previsto el 20 de este mes) los otros 1.400 metros que según la sentencia es necesario demoler por invadir zonas verdes. La ejecución del fallo judicial, pues, avanza. Si el juez acepta la prórroga de ocho meses propuesta por Tomás Olivo para tirar al exceso de edificación se habrá superado otro de los inconvenientes y la solución definitiva estará cerca. Eso no significa que sea fácil. Olivo tiene varias condenas judiciales pendientes de confirmación que podrían plantear nuevos inconvenientes para acometer y acabar las obras del Nevada. Y queda, desde luego, salvar la última incógnita, si el centro es en estas circunstancias un negocio competitivo.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com



URBANISMO

Acuerdo judicial para el Nevada

Los 1.000 metros del Centro Comercial Nevada de Armilla que ordenó tirar la Audiencia no serán derrumbados, además, abrió la puerta a la posibilidad de hacer una especie de trueque de terrenos para evitar la segunda demolición.



GRANADA

Piscinas de alquiler para la Universidad

La UGR está estudiando el alquiler de piscinas municipales para dar las prácticas, según ha informado el profesor Ureña. Esto se debe a la búsqueda de nuevas fórmulas tras la paralización de la reforma del INEF y las obras de Fuentenueva.



SALUD

Los hospitales en verano, bajo mínimos

Los hospitales cerrarán en verano 400 camas y dejarán las plantillas al límite. Los enfermeros han denunciado que los que los recortes derivarán en una falta de profesionales, cierre de unidades y aumento del tiempo de espera.

La Junta asfixia a las guarderías con una deuda de 3,2 millones de euros

Educación no ha pagado aún los meses de mayo y junio a las 134 escuelas infantiles concertadas de la provincia y apunta que, por primera vez, no abonará agosto • La patronal amenaza con cerrar en septiembre

A. Beauchy / GRANADA

El Gobierno andaluz está planteándose no abonar el mes de agosto a las 134 escuelas infantiles que tiene conveniadas en la provincia de Granada. La noticia, que de momento ha sido comunicada por vía no oficial a los centros, ha provocado una reacción unánime de las patronales, sindicatos y asociaciones que agrupa al sector, ya que estos centros están al borde de la asfixia financiera por los impagos que arrastra la Administración con ellos desde el mes de mayo.

12.000

EUROS

Es lo que financia el Gobierno andaluz de media al mes a cada escuela infantil conveniada

La Consejería de Educación abona de media un 70% de las plazas que ofertan estas escuelas (el otro 30% es sufragado por las familias), aunque en multitud de casos llega a pagar hasta el 100% como bonificación para los más desfavorecidos.

Según la Asociación Arco Iris, que agrupa a una treintena de centros de la provincia, la Junta subvenciona una media de entre 12.000 y 15.000 euros al mes a cada centro, unos costes que abona a mes vencido, lo que significa que, sólo en la provincia de Granada, tiene que pagar como mínimo mensualmente 1,6 millones de euros aproximadamente.

“A día de hoy, la Junta no nos ha pagado ni mayo ni junio”, explica Rosa María Comino, de Arco Iris, quien estima en 3,2 millones de euros la cantidad que se debe al sector en la provincia.



Una niña juega en el patio de una guardería en Granada.

MARÍA DE LA CRUZ

AL DETALLE

Los impagos llegan a toda la Concertada

FSIE-E denuncia en un comunicado que los impagos de la Junta de Andalucía no sólo afectan a las escuelas infantiles concertadas. Todos los centros concertados están pendientes de que se les abone el último trimestre, el correspondiente a abril-mayo-junio, lo que supone una deuda de más de 52 millones de euros en toda la Comunidad.

El docente de la Pública ya cobra 161 euros menos

La rebaja de salarios que va a aplicar la Junta desde el mes de julio a diciembre de 2012 va a suponer un ‘tijeretazo’ de 1.124 euros para el profesorado de Infantil, Primaria y Educación Especial, lo que se traducirá en un recorte mensual de 160 euros por paga; y de 1.128 euros para el de ESO, Bachillerato y FP, es decir, unos 161 euros menos al mes.

Desde la Federación de Sindicatos Independientes de Enseñanza de Andalucía (FSIE-A) advierten que los centros no tienen dinero para pagar los salarios de sus trabajadores y están tratando de pedir préstamos para cubrir los gastos. “Pero los bancos no dan crédito y en la mayoría de los casos están aplazando los pagos con los trabajadores”, dice el secretario de Comunicación de FSIE-A, Pepe González.

Los sindicatos y patronales creen que con los atrasos y la nueva directriz de no pagar los salarios

de agosto peligran los puestos de trabajo del sector, “pues tendrán que darles de baja”.

Hoy se reunirán en Sevilla representantes de las escuelas infantiles concertadas de Andalucía para adoptar medidas de presión conjuntas y ya hay prevista una concentración el próximo 23 de julio frente a la Delegación de Educación de Granada (a las 11:00 horas). “Si la Junta no paga agosto, va a incumplir un acuerdo que firmamos en junio de 2011 y tomaremos medidas legales”, amenazan desde FSIE.

La Escuela de Postgrado de la UGR organiza un curso para enseñar a practicar el pádel

Formará para ser monitor, juez árbitro u organizador, con buenas salidas profesionales

Redacción / GRANADA

La Universidad de Granada (UGR), a través de la Escuela Internacional de Posgrado, ha organizado el curso Enseñanza de

pádel, que se celebrará en el mes de octubre en la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte.

En el curso se enseñará a potenciar la adquisición de tácticas y técnicas para competencias profesionales especializadas de cara a la inserción laboral, como monitor, entrenador, organiza-

dor y juez árbitro de campeonatos de pádel o simplemente enriqueciendo el perfil profesional sea cual fuese el mismo, con el conocimiento completo del juego y sus implicaciones en el campo social, psicológico, de la salud, de la gestión e infraestructura de los centros deportivos.

Además se trabajará sobre cómo

estimular la ejercitación y práctica del pádel entre las personas con discapacidades y a utilizar la actividad deportiva para mejorar la calidad de vida, obteniendo una movilidad social por medio de sus cualidades y habilidades, oportunidades laborales, socialización, educación.

El pádel es un deporte que en la última década ha experimentado un gran desarrollo en su práctica en nuestro país y su enseñanza ha pasado a constituirse como una interesante salida profesional. Es el contexto en el que se enclava este curso, que busca proporcionar formación complementaria teórico-práctica.

La fecha de la solicitud de las becas y de las matrículas es hasta el 27 de septiembre y se pueden cursar en las oficinas de la Escuela Internacional de Posgrado de la UGR, en el número 18 de la calle Paz.

BricoGranada, la sucesora de Pérez Lázaro, entra en concurso de acreedores

La compañía asegura que su proyecto sigue siendo viable y que tiene futuro

G. S. M. / GRANADA

Desde el pasado 12 de junio, la empresa BricoGranada, sucesora del grupo Pérez Lázaro, está en concurso de acreedores. La difícil situación que atraviesa la compañía –integrada por Pérez Lázaro, L'Atalaya, Hierros Padul y Prealpa– la empujó a la declaración de concurso de acreedores, que fue aprobado por el Juzgado de lo Mercantil número 1 de Granada hace apenas un mes.

En un comunicado, el administrador único de BricoGranada, Francisco J. Pérez Lázaro, anunció que, tras casi 30 años en el sector de la construcción, la situación económica les ha llevado a tomar esta decisión “para con-

seguir garantizar la viabilidad de la empresa y el futuro de los empleados a la espera de la estabilización definitiva del sector”.

“Hemos asistido en el periodo 2008-2011 a la desaparición de muchos de nuestros clientes con un saldo muy abultado en forma de millones de euros en impagos refinanciados en su totalidad gracias a los activos propios, al apoyo de nuestros proveedores y de las entidades financieras”, indica Pérez Lázaro, que explica que ya en 2009 la empresa abordó un plan de viabilidad para rebajar la deuda con proveedores y entidades pese a la caída de las ventas.

Si en algo insisten desde BricoGranada es que tras el concurso, la empresa tiene futuro. De

hecho, el plan estratégico que la empresa ha puesto en marcha estaba destinado precisamente a la adaptación de la compañía a la nueva realidad del sector. “Hemos enfocado todos nuestros esfuerzos en potenciar aquellas líneas con más futuro para la nueva etapa que se abre en nuestro sector: la rehabilitación, la eficiencia energética y los productos integrados en soluciones a la problemática habi-

tual de la construcción”.

Y, pese al concurso, el plan de BricoGranada ha dado resultado, teniendo en cuenta que las marcas siguen en el mercado y que la compañía sigue siendo “referente en el mercado provincial y regional” en ventanas de PVC, morteros a granel, adhesivos cementosos, hormigones autocompactantes envasados o morteros de reparación para estructuras.

Desde BricoGranada insisten en que la solicitud del concurso de acreedores es “el único camino” para concluir este proceso de adecuación de las líneas de negocio a la situación actual del sector, y recuerdan que esta es sólo “una nueva etapa” en la que esperan seguir “contando con la confianza de todos”.

ADAPTACIÓN

La empresa granadina está inmersa en un proceso de adecuación desde el año 2009



López Domech, entre César Girón y Torres Vela. Los tres fueron concejales y dejaron su acta durante el mandato 2007-2011.

Juan López Domech, el ex edil socialista que se fue a Sevilla, aterriza en el Consejo Audiovisual

El Consejo de Gobierno de la Junta le designa como secretario general de la institución

Europa Press / GRANADA

El Consejo de Gobierno de la Junta nombró ayer a Juan López Domech nuevo secretario general del Consejo Audiovisual de Andalucía (CAA).

Nacido en la localidad granadina de Huéscar en 1955, López Domech es licenciado en Derecho por la Universidad de Granada, donde ejerció como pro-

fesor asociado de Ciencias Políticas y de la Administración y profesor colaborador de Derecho Político y Constitucional. Desde 2008 era director del Gabinete de la Presidencia del Parlamento andaluz.

El nuevo secretario general fue concejal en el Ayuntamiento de Granada (2007-08) y, en la Consejería de Medio Ambiente de la Junta, ocupó los cargos de secretario general técnico (2004-07) y jefe de Gabinete (2000-04).

Funcionario de la Escala Téc-

nica de Universidades desde 1986, en este ámbito desempeñó, entre otras funciones, las de responsable del Gabinete Jurídico y vicesecretario de Organización y Personal de la Universidad de Granada; asesor técnico de la Comisión Redactora de los Estatutos de las universidades de Granada (1985) y Almería (1995), y jefe de la Asesoría Jurídica de esta última (1995-2000).

En el PSOE granadino no todos vieron bien que López Domech abandonara el grupo mu-

nicipal a finales de mayo de 2008, cuando sólo se había cumplido un año del mandato, para marcharse a Sevilla. Fue una baja que se unió a la del que fue candidato a la Alcaldía, Javier Torres Vela, y a la del también concejal César Girón. Eso obligó a hacer una profunda reestructuración del grupo.

Cabe recordar que el 30 de mayo de 2008 el Ayuntamiento le hizo a López Domech y a Torres Vela un homenaje de despedida al que no acudieron sus ex compañeros socialistas.

La Fiscalía le pide 14 años de cárcel por quemar la casa conyugal

El hombre está acusado de prender fuego a la casa después de que se marchara la mujer

Efe / GRANADA

La Fiscalía pide 14 años de cárcel para un hombre acusado de prender fuego a la vivienda conyugal momentos después de que se marchara su mujer, con la que mantenía frecuentes discusiones en el transcurso de las cuales la insultaba y amenazaba de muerte.

En su escrito de acusación, al que ha tenido acceso Efe, el fiscal solicita igualmente para el acusado, C.L.P., que indemnice a su mujer con 1.200 euros por las lesiones psíquicas y el daño moral causado, y que no se acerque a ella a menos de 200 metros durante 10 años.

Según la Fiscalía, el acusado, casado desde hace 17 años con la víctima, con quien tiene tres hijos menores de edad, mantenía frecuentes discusiones con su mujer, en el transcurso de las cuales la insultaba y amenazaba con prender fuego a la casa con ella dentro.

La Fiscalía atribuye al acusado la presunta autoría de un delito de incendio y otros de amenazas y lesiones psíquicas por las que será juzgado desde mañana en la Audiencia de Granada.

La Policía Nacional deja en libertad a dos pastores que hirieron a un varón

Los agentes nacionales tendrán que esclarecer las condiciones en las que se produjo la riña

Efe / GRANADA

La Policía Nacional ha dejado en libertad a los dos pastores de 82 y 76 años que fueron detenidos ayer por agredir supuestamente con una pala a un hombre de 41 años que continúa ingresado en estado grave en el hospital de Baza.

Aunque la policía les atribuye en principio la presunta autoría de un delito de lesiones, tras tomarles declaración ha optado por no ponerlos a disposición judicial y dejarlos en libertad hasta esclarecer las circunstancias en las que se produjo la riña que acabó con los tres implicados heridos, especialmente el hombre de 41 años, que sigue ingresado, han informado fuentes policiales.

Velada flamenca en los Jardines de Zoraya

El Restaurante Jardines de Zoraya ofrece una nueva programación diaria de flamenco destinada a quienes deseen sentir la vibración del taconeo al tiempo que des gustan la cena. Se podrá disfrutar del baile de Carmen Villena acompañadas al cante de Iván Vallejo y la guitarra de José Cortés el Pirata. Dos pases: a las 20:00 y 22:30 horas.

MUESTRA

● El Parque de las Ciencias acogela exposición *Titeres. 30 años de Etcétera* en la que se realiza un repaso a la compañía dirigida por Enrique Lanz.



'Memoria Dedicada' recibe hoy a Miguel Ángel Del Arco

El profesor de Historia Contemporánea de la Universidad de Granada Miguel Ángel del Arco Blanco ofrece la conferencia *¿Qué ocurrió aquel 18 de julio?*, dentro del ciclo *Memoria Dedicada* en homenaje a Antonio Rodríguez Espinosa, maestro y mentor de Lorca. Tiene lugar en la Casa García Benavente y Pisa, a las 21:00 horas.

MUESTRA

● CajaGranada ofrece una selección de los fondos del Museo Arqueológico de Granada, en la que se exhibe más de un centenar de piezas de diferentes épocas.

Jornadas de puertas abiertas en Málaga

20, 21 y 22 de Julio

Viviendas desde 76.600 €*

Benalmádena Costa | Málaga

Rincón de la Victoria | Torremolinos

15% de descuento adicional y hasta el 100% de financiación

*Descuento adicional ya aplicado, no acumulable a otras ofertas. Impuesto no incluido.

SOLVIA

902 808 720
ofertapisosmalaga.com

Sabadell

muestra Paisajes de Granada 2012, realizada en colaboración y patrocinio de la Agencia Andaluza de Instituciones Culturales de la Junta de Andalucía.

● Fundación Rodríguez Acosta.

Premiados de la UGR

En la Sala de Exposiciones del Palacio de la Madraza de la Universidad de Granada se presenta la exposición de obras premiadas y seleccionadas en los Premios de la Universidad de Granada a la Creación Artística y Científica para Estudiantes Universitarios 2012. Abierta hasta el 3 de julio de lunes a viernes de 11.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas.

● Palacio de La Madraza.

'Tesoros de Granada'

CajaGranada ofrece una selección de los fondos del Museo Arqueológico de Granada, en la que se exhibe casi un centenar de piezas, pertenecientes a diferentes épocas, desde la Prehistoria hasta el siglo XV. Como ejemplo, la lámpara de Medina Elvira, de época emiral (siglos VIII o XIX) y una Venus romana (siglos III - IV) que fue encontrada en las termas de Lecrín, entre otras piezas destacadas

● Centro Cultural CajaGRANADA Memoria de Andalucía.

Homenaje a José Saramago

Ángel Corral expone hasta el próximo 25 de julio una muestra homenaje a Saramago. Es deseo de la Galería Toro, rendir homenaje al Nobel de Literatura cuando se cumplen dos años de su fallecimiento. A ello nos mueve no solo la huella que dejó su obra sino también la oportunidad que se nos brindó de conocerlo personalmente, permitiéndonos vislumbrar su grandeza humana. Para ello hemos escogido a un admirador de su obra, el artista cordobés Ángel

Corral.

● Galería Toro.

'Suite Sinatra'

Con su personalísimo estilo, el artista granadino Joaquín Peña-Toro se consagra con la exposición Suite Sinatra como uno de los creadores más importantes de su tiempo. En la muestra, le sigue la pista al mismísimo Frank Sinatra y al bochornoso espectáculo que protagonizó en el Hotel Espada de Torremolinos. Abierta hasta el 14 de julio.

● Anticuario Ruiz-Linares.

'Circlessión'

La Biblioteca de Andalucía muestra una colección de 125 instantáneas del fotógrafo malagueño Pepe Sánchez Ponce. Esta exposición se presenta como una metáfora de la ciudad de Málaga a través del círculo como elemento geométrico, presente en todos los espacios y ámbitos de la misma. La muestra permanecerá abierta hasta el próximo 20 de julio, de lunes a viernes entre las 09:00 y las 14:00 horas.

● Biblioteca de Andalucía.

Circuitos 2011

La exposición colectiva 'Circuitos 2012', coordinada por el Vicedecanato de Cultura y Alumnos de la Facultad de Bellas Artes y la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Granada, en colaboración con Fundación Caja Rural de Granada, ofrece visibilidad a las propuestas de los artistas emergentes y arquitectos noveles formados en la Universidad de Granada.

● Edificio Zaida de la Caja Rural.

LA LUPA

Por M. Ángeles Porcel



Presentación del nuevo sistema de conservación de alimentos de Mercagranada.

M. DE LA CRUZ

Tecnología de la NASA para el mercado central granadino

Mercagranada se ha convertido en el primer mercado de abastos español en implantar la tecnología AiroCide, un sistema catalizador desarrollado por la NASA que permitirá mejorar la conservación de los alimentos perecederos. Esta pionera aplicación al sector de la industria alimentaria se ha utilizado para incrementar el rendimiento de los contenedores frigoríficos y las cámaras de conservación, tanto para productos de mar como de frutas y hortalizas.

En la presentación del novedoso sistema estuvieron la concejal de Turismo, María Rocío Díaz, el director de Mercagranada, Adolfo Orti, y el decano del Colegio de Biólogos de la Comunidad de Madrid, Ángel Fernández, que junto con la empresa Biosintel son los impulsores del proyecto.

Tras varios ensayos clínicos, el éxito final reside en la creación de unas condiciones de seguridad de conservación máximas, AiroCide reduce la contaminación de los productos almacenados en

las cámaras y elimina los hongos y bacterias ambientales que acortan la vida de los alimentos. Por ejemplo, los productos hortofrutícolas podrían conservarse hasta tres días y el pescado y marisco unos cinco días. También reduce el olor y es efectivo a cualquier nivel de temperatura y humedad.

Junto a estas importantes ventajas Fernández destacó que "además de ser una tecnología innovadora y práctica, es muy limpia porque no genera residuos y solamente consume luz ultravioleta". "AiroCide es el más avanzado del mercado".

Los representantes de Mercagranada calificaron la integración de este nuevo sistema de conservación de una "pequeña inversión de retorno breve". Los distintos aparatos necesarios tienen un coste que varía entre los 1.200 y 4.000 euros, pero, según Fernández "la inversión está justificada porque la cantidad de mermas será mucho menor y es algo de lo que se van a poder beneficiar tanto productores como mayoristas".